

EL NUEVO DIARIO

Organo del partido liberal

BIBLIOTECA PUBLICA
TARRAGONA

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Pago adelantado

En Tortosa, al mes.	1	Pts.
Tarragona y su provincia.	1	>
En el resto de España, trimestre.	4	>
Anuncios y esquelmas mortuorias: á precios convencionales.		

TORTOSA

Martes 7 Noviembre 1899

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En la imprenta, administración del periódico, librería de don Francisco Mestre, Rosa, 11; don José M. Bernis, Puente Piedra, 1, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia á la administración.—No se devuelven los originales.

DIRECCIÓN TELEGRÁFICA: **Nuevo Diario**

Noticias del Transvaal

Londres, 4 (7'30 mañana)

Durante toda la noche de ayer continuó guardando silencio el ministro de la Guerra acerca de la campaña del Natal. Se persistía en afirmar que estaban interrumpidas las comunicaciones entre Ladysmith y Pietermaritzburg.

A las últimas horas de la madrugada se anunció al público que habían quedado restablecidas las comunicaciones con la plaza amenazada y que se habían recibido telegramas de la Ciudad del Cabo, según los cuales no era completo el asedio de Ladysmith; pero no se comunicaron noticias de las operaciones de los últimos días, á pesar de haber hecho indicaciones sobre ellas algunos periódicos.

La considerable muchedumbre que llenaba las galerías del *War-office* y que aguardaba con febril impaciencia noticias del teatro de la guerra, se alarmó más y más al ver que el gobierno persiste en guardar silencio, y salió mal impresionada del ministerio, presintiendo una catástrofe.

El presentimiento ha sido justificado por un telegrama de Durban que publica esta mañana un periódico.

Según el corresponsal, el 1.º del co-

rriente se libró otro encarnizado combate en las inmediaciones de Ladysmith.

Las tropas inglesas hicieron una vigorosa salida á las primeras horas de la mañana, al parecer con el propósito de romper el cerco y abrirse camino para emprender la retirada hácia Pietermaritzburg.

Todos los cuerpos estaban preparados para el combate y todas las armas tomaron parte en él con la energía de la desesperación.

Los boers, que indudablemente tenían confidentes bien informados en el campamento británico, estaban dispuestos á pelear é iniciaron un vivísimo tiroteo en cuanto comenzaron á avanzar las fuerzas sitiadas.

La lucha que se entabló fué porfiadísima y los ingleses sufrieron una terrible derrota, viéndose obligados á retroceder á sus atrincheramientos, después de sufrir enormes pérdidas, y dejando en poder del enemigo armas y municiones.

El número de bajas, comprendiendo los muertos y heridos, sufridas por las tropas derrotadas, excede de mil, según el corresponsal.

Casi todos los jefes del ejército de sir George White quedaron muertos ó heridos en el sangriento combate.

Terminado éste, los vencedores continuaron bombardeando con nuevo vigor el campamento inglés y la población.

La capitulación de Ladysmith

En su edición de esta mañana publica *The Times* un telegrama de su corresponsal en Berlín, que ha aumentado la alarma causada por las precedentes noticias y la ha convertido en verdadera confirmación.

Según el corresponsal, han capitulado ya la ciudad de Ladysmith y todo el ejército inglés que la guarnecía.

El número de ingleses que se han rendido y son prisioneros de los boers se eleva á nueve mil.

Hasta ahora no se ha confirmado por otro conducto la noticia de este desastre; pero son pocas las personas que la ponen en duda, porque era general la creencia de que no podía prolongar la resistencia mucho tiempo el ejército de sir George White.

Se atribuye carácter diplomático á la información, y se da por sentado que procede del cónsul de Alemania en Pretoria, como otras que se conocieron en Berlín antes que en Londres.

Emoción en Londres

Por varios conductos se ha confirmado la noticia de la capitulación de Ladysmith, anunciada por el corresponsal del *Times* en Berlín.

En los centros oficiales no niegan el hecho.

A la hora en que telegrafio no se conocen nuevos pormenores de la rendición.

La noticia ha causado profunda emoción en esta ciudad, y la opinión comienza á manifestar su irritación, censurando duramente al ministro de la Guerra, á Mr. Chamberlain y al gobierno.

Europa é Inglaterra

Vuelve *The Times* á examinar hoy la actitud de la opinión pública en Europa respecto de Inglaterra y afirma que la situación del imperio inglés no es tan peligrosa ni mucho menos como algunos la pintan.

A juicio del importante diario, la actitud de la diplomacia continental es irreprochable y no ha de tener importancia alguna la entrevista de los emperadores Guillermo de Alemania y Nicolás de Rusia para el desarrollo de la guerra actual.

En todo caso, la Gran Bretaña está resuelta á no admitir intervención de ningún género.

En cuanto hayan desembarcado en el litoral del África del Sur las tropas últimamente enviadas por el gobierno inglés, los barcos de la marina británica, al decir de *The Daily Mail*, establecerán un cordón de vigilancia desde la desembocadura del río Orange hasta la bahía de Delagoa, á fin de impedir el desembarco de armas y municiones destinadas á los *burghers*.

— 116 —

cacería, hubiese reñido ágricamente con cualquiera que se hubiese empeñado en probarle que hacía un desatino en quedarse á campo raso, sin ropa y con un frío que hendía las piedras.

Y todo por un hurón que estaba durmiendo tranquilamente en una galería subterránea abrigada de la intemperie y sobre el blando y sedoso cuerpo de un conejo.

Aunque aquella terquedad traspasaba todos los límites de la razón y de la prudencia, y aunque me causaba vivísima inquietud quedarme toda la noche en medio del monte, me encogí de hombros, dejé en el suelo la escopeta, cuyo cañón me helaba las manos, que tenía ya amoratadas, y me puse á dar paseos arriba y abajo para desentumecerse los pies.

Cuanto á mi tío, acercó una piedra rodadiza al vivar, se sentó sobre ella, apoyó la espalda contra la roca y se puso tranquilamente á fumar.

De pronto, y antes de que la noche cerrase completamente, me dijo:

—Mira, lo mejor que podemos hacer es cenar aquí.

—¡Aquí, tío!—exclamé yo, dirigiendo una mirada oblicua hácia las alforjas, que yacían completamente exhaustas de víveres al pie de una carrasca.

Mi tío prosiguió tranquilamente:

—¿Crees que quiero yo que comamos corteza de árbol como los conejos? Desata el asno, súbete sobre él, ve al pueblo, dile á mi criada que te llene la fiambarrera y la bota, toma un cuartal de pan en la tienda, echa sobre la albarda un par de mantas, y vuelve sin perder un minuto.

—Pero, señor....

—¡Pero, señor! ¿Tendrías miedo acaso á los diez y siete años cumplidos? ¿Qué temes? ¿que te coma el cocón ó que te aullen los lobos? Bueno eres tú para haberte visto como yo en Arlabán, herido en el fondo de un barranco, sin poder mover ni manos ni piés, y rodeado de buitres feroces que es-

— 113 —

Sólo á mí, por ser hijo de su hermano y por distraerle mis juveniles conversaciones, me permitía que le acompañase algunas veces, siquiera debiese yo volver molido y destrozado, de tanto andar, para una semana. Así es que procuraba ir con él cuando la caza se reducía á esperar las liebres en la salida del pinar ó á los conejos á la entrada de los vivares.

Consistían sus únicos bienes, además del mal pagado retiro, en un guardarropa, confeccionado á su modo, con uniformes viejos; un excelente cañón, forjado y taladrado por los arcabuceros reales, como lo demostraban las tres flores de lis esculpidas en la recámara; un asno viejo y de tan corta alzada, que cuando montaba en él casi le iban dando los piés en el suelo; un perrillo zarzalero, que comía poco y rastreada bien; dos reclamos de perdiz, cantarines como ellos solos, y un hurón hembra, al que llamaba *Chispa*, tan feroz y bien amaestrado, que por el mejor caballo de la Loma no le cambiase él, porque aquél le hubiese costado mucho de mantenimientos y arreos, y la *Chispa* era una finquita de la cual sacaba una muy buena renta.

Montaba en su asno, llevando la escopeta cruzada delante sobre la albarda y suspendida la alforja detrás, bien rellena de vino aloque, escabeche y queso burgalés, duro como una piedra, pero que era su manjar favorito. Seguía yo á pie, con mi escopeta de pistón al hombro, saltando y riendo, y no sólo me permitía entonces hablar cuanto se me venía á las mientes, sino que remojar de cuando en cuando las fauces con lo añejo del botijo para restaurar las fuerzas; pero llegados que éramos al sitio de la espera ó al vivar, ya no me permitía ni pronunciar una palabra ni hacer el menor ruido, pues todo lo que con la caza se rozaba mirábalo él con la misma solemnidad y respeto que si de prácticas y ritos sagrados se tratase.

Una rama rota, una piedra desprendida, un mal paso, un

The Standard se burla del presidente Krüger en el número de hoy, porque se ha lamentado el primer magistrado del Transvaal de que las tropas inglesas empleen granadas cargadas con *ladita*.

Añade que no tienen los ingleses la culpa de que los boers hayan adoptado la táctica de los alemanes.

Desde la Ciudad del Cabo dicen al citado periódico que el martes último fué preso un espía de los boers.

El gobernador general de la Colonia del Cabo, sir Alfred Milner, en su calidad de vicealmirante de la armada británica, ha dictado un decreto restableciendo el tribunal de presas.

En el despacho trasmitido con fecha 16 de Octubre por propios desde Mafeking y publicado por el *Daily Mail*, se repite que el cañoneo de los boers no había causado en aquella ciudad ni víctimas ni daños materiales.

Otro corresponsal del mismo periódico dice que ha caído en poder de los boers Lobatsi.

Al entrar los orangeses en Colesberg hicieron prisioneros á seis individuos de la policía de aquella ciudad.

Tal impresión ha causado en la Ciudad del Cabo la noticia de haber invadido los boers la zona septentrional de la Colonia y tal es el temor de que los *afrikanders* conspiren en favor de los enemigos de Inglaterra, que se da por segura la proclamación del estado de sitio en la capital de un momento á otro, según telegrama expedido el 31 por el corresponsal del *Daily News*.

Han llegado á Pretoria 800 prisioneros ingleses de los hechos por los boers en los combates de Ladysmith.

París 5, á las 8 mañana.—Londres.—Al amanecer del miércoles, una columna inglesa de 5.000 hombres hizo una salida de Ladysmith, y rompiendo el cerco, siguieron adelante, hallándose repentinamente entre dos fuegos de los boers.

El general Jule ordenó entonces la retirada; mas los boers, comprendiéndolo, arremetieron contra los ingleses.

La retirada se hizo á la desbandada, refugiándose los ingleses en la ciudad.

Los boers cesaron el fuego, intimando la rendición.

El general Jule contestó que no quería capitular, y los boers estrecharon más y más el cerco de la plaza, haciendo un fuego terrible, que obligó á los ingleses á rendirse á discreción.

Todo el material de guerra y 50 cañones cayeron en poder de los boers.

Las fuerzas rendidas son las siguientes: los regimientos de Sciller, de Lieverpool, de Ogost, el 19 y 51 de línea, e batallón de Bolveny, varios escuadrones de caballería ligera, los voluntarios de Natal, 3 compañías de infantería montada, las baterías de artillería 13, 21, 42, 43, 67 y 69, y una compañía de cazadores; en total, 10.000 hombres.

La noticia ha causado inmensa emoción en Londres.

El público arrebató los extraordinarios de los periódicos de manos de los vendedores.

El ministro de la Guerra niega, todavía, tenga noticias del desastre.

El público recorre las calles dando mueras á Chamberlain.

Se afirma que 5 días que sabía el Gobierno la rendición de Ladysmith.

Témense desórdenes.

Trátase de obligar al Gobierno á decir en las Cámaras la verdad de lo ocurrido.

Extracto del «Boletín Oficial»

Edicto del señor gobernador haciendo saber que por D. José Vehí Fina, vecino de Tarragona, se ha registrado una mina de mineral de cobre con el nombre de «Cayetana», en el término de Vilanova de Prades.

—La Comisión provincial inserta sus resoluciones adoptadas en sesión de 30 de Octubre, por las que acordó admitir las renunciaciones que del cargo de concejal del Ayuntamiento de Pradell y Cornudella han presentado respectivamente los seño-

res D. José Font Cardona y D. Juan Juncosa Viñes.

—La Dirección general de Obras públicas señala el día 2 del próximo mes de Diciembre para la adjudicación en pública subasta de las obras del puente sobre la riera de Vendrell, correspondiente á la carretera de 2.º orden de Tarragona á Barcelona, cuyo presupuesto de contrata es de 46.7v5'90 pesetas.

—La Alcaldía de Tarragona señala el día 14 de los corrientes, á las doce de la mañana, la subasta para la enajenación de 3.300 metros de rails procedentes del tramvía de esta ciudad.

La Universidad de Barcelona publica la relación de los aspirantes admitidos al concurso único para la provisión de las escuelas públicas de niños de este distrito universitario, pertenecientes á la primera clase.

Crónica

Advertencia

Suplicamos á nuestros suscriptores y á cuantas personas se dirijan á la Administración de este periódico para cualquier asunto, lo hagan á la PLAZA DE SANTA ANA, N.º 3, PRAL., donde se hallan instaladas las oficinas.

La Diputación provincial

Todos nuestros colegas han dado cuenta ya de lo tratado en las sesiones celebradas por aquella corporación y de los acuerdos tomados; así es que, siendo ya del dominio público, nos creemos relevados de ese trabajo.

Hay, no obstante, entre los acuerdos, uno que hemos de consignar con la protesta que merece, por tratarse de asunto que atañe, en absoluto, á esta población y á esta Comarca.

Trátase de la supresión de la Casa de Beneficencia. Apesár de los esfuerzos y de las protestas que hicieron en contra los diputados por este distrito, de nada sirvieron ante la decisión revelada por aquéllos que sentían los perjuicios de la supresión. ¿Por qué existía la atmósfera cargada

en contra de la permanencia de este establecimiento benéfico?

Claramente lo dijo algún representante de la provincia: por la falta de cumplimiento de sus compromisos de parte del Ayuntamiento de Tortosa, y porque en la administración de la Casa no se procedía con la necesaria corrección.

La certidumbre de los conceptos emitidos en apoyo de la supresión vendrá en cuanto termine su cometido la Comisión inspectora nombrada al efecto, que la componen los Diputados provinciales señores Montané, Meroles y Castell; y si resultase la exactitud de aquéllos, habrá que exigir estrecha responsabilidad á los que, por sus desaciertos ó sus concupiscencias, han determinado un acuerdo tan perjudicial para esta Comarca.

Los diputados por Tortosa-Roquetas cumplieron con su deber y como buenos oponiéndose á que se tomase el acuerdo. Ahora se impone que se ponga de relieve la razón que existía á los que opinaron en contrario y que se exija la responsabilidad á los que sean culpables.

Pronto se hará luz sobre este asunto.

La Junta de defensa del ferrocarril de Val de Zafán á San Carlos de la Rápita continúa con gran actividad sus trabajos que se ven coronados por el mejor éxito.

A las excitaciones dirigidas á varios diputados y senadores, contestan éstos en los términos más satisfactorios, dispuestos á secundar los justos deseos de esta comarca y de Alcañiz.

Después de la del dignísimo diputado por el distrito de Roquetas, nuestro querido amigo Sr. Lopez Puigcerver, se han recibido las de los Sres. Barrio y Mier, Bosch y Fusteguerras y D. Fernando Nuñez, diputado por Valencia.

Hay que consignar que la adhesión del Sr. Nuñez es anterior al viaje triunfal del Sr. Gonzalez, enemigo de la Junta de defensa y de cuantos no estén dispuestos á ser comparsas de su soberbia y su inutilidad. De modo que, mientras la Junta obtenía valioso concurso de los representantes valencianos, él adquiría una promesa y un *bombo* á su magnífica personalidad.

¡Qué contraste!

Siga, pues, la Junta sus actividades y sus energías, sin ocuparse para nada de las *fantocherías* de los ídoos de barro, y contará con el apoyo de las personas serias

incidente cualquiera, en fin, capaz de hacer huir á un barbo ó á una liebre, le sacaba de quicio; así es que ni á estornudar me atrevía yo cuando estábamos ejerciendo nuestras funciones de cazadores.

Salimos una tarde de invierno, fría y desapacible, con el hurón, y fuimos con él á un taller vedado que se llama la *Majada honda*, muy lleno de vivares entre las rocas que en aquel pago abundan, y muy aparente para traer á casa una media docena de conejos, cuando no la docena completa, porque en aquellos tiempos, en que no habían acudido los pastores á descascar la caza con lazos y trampas, multiplicábase aquella que era una bendición. Nos detuvimos al lado de una peña que como un metro se elevaba sobre el nivel de la colina. Veíase al pie de ella, y á raíz de la tierra, un ancho vivar, que por el sitio que ocupaba y por tener en sus inmediaciones escarbaduras recientes, juzgó mi tío muy á propósito para *echar el bicho*.

—Más de treinta conejos hay aquí exclamó mirando como perito consumado el agujero y como si llegase con su penetrante mirada hasta el fondo de la tierra.

—¡Más de ciento!—contesté yo por no quedarme corto.

Dicho esto, examinamos muy detenidamente los contornos de la peña, tapando cuantas *bocas* había en ellos con piedras y hojarasca, y bien convencidos de que los conejos sólo por el vivar abierto podían huir, hicimos entrar el hurón y pusimos la red con estaquillas sólidamente clavadas en el suelo.

Subímonos después acompañados del perro *zarzalero*, que, bien amaestrado por su amo, nunca se separaba de sus piés mientras la orden de avanzar no recibía, sobre la peña, y con las escopetas montadas, la vista clavada en la red y el oído atento aguardamos.

Pero ni mis cien conejos, ni los treinta de mi tío salieron. Pasóse media hora..., luego otra media, luego otra, y na-

da...; ni bullía ningún roedor, ni el hurón, ni se oía ruido alguno dentro del vivar, ni siquiera el cascabelillo que llevaba la *Chispa* atado al cuello para que se la oyera cuando salía, é impedir de este modo que se perdiese internándose sin ser vista entre la maleza.

Aquello era cosa de desesperarse, máxime cuando estaba prohibido hacer el menor movimiento para desentumecerse los piés, y cuando el frío, que había sido intenso todo el día, aumentaba por momentos al caer la tarde.

Por fin cansóse mi tío de tan larga espera, y saltando de la roca con gran contentamiento mío, exclamó:

—Nada; los conejos han debido escaparse por alguna boca que ha quedado abierta.

—¿Y el hurón?—dije yo.

—El hurón, como si lo viese, ha muerto algún conejo dentro del vivar, se ha chupado la sangre y está durmiendo tranquilamente.

—¿Y qué vamos á hacer?

—Esperar á la *bicha* hasta que salga—respondió mi tío como si se tratase de la cosa más natural del mundo; y como viese que miraba yo con cierta inquietud hácia el oscuro horizonte, pues ya la noche fría y tenebrosa se nos echaba encima á todo correr, prosiguió:

—¡Quieres tú por cobardía y por huir del frío perdamos un hurón que es el mejor del país y que ni por dos mil reales daría yo!

—Pero, señor....—me atreví á contestarle—y si da en dormir la mona?....

—Le aguardaremos.

—¿Aunque no salga en toda la noche?

—Aunque no salga en toda la noche—respondió mi tío con tal sequedad y firmeza, que me convenció de que cuanto yo dijese sería en balde. Era naturalmente terco, é incomodado además en aquel momento por el mal resultado de la

y el agradecimiento del país, divorciado por completo de los que le engañan y explotan.

Llegan hasta nosotros rumores referentes á ciertas innovaciones que se pretenden introducir en lo que se refiere á las tablillas que deben ponerse en los carros donde se fijan el nombre de la población y el número del registro.

No hemos podido comprobar hasta ahora lo que haya de cierto en lo que se dice y comenta; pero bueno será que los dueños de los carros sepan; que no hay ley, divina ni humana, que autorice al Ayuntamiento para obligarles á que compren, ni en sus oficinas ni á determinado industrial, las mencionadas tablillas, como tampoco el que señale el precio á que ha de sujetarse la venta.

Apercíbanse á tiempo los dueños de los carros; para no dejarse sorprender por los que pudieran haber visto un magnífico negocio en este nuevo atropello, que, según se dice, se pretende realizar en nombre de la estética.

Ahora salimos con que el gonzalismo pretende recusar al juez especial Sr. Fernandez Arnedo que entiende en la causa incoada por los sucesos del 16 de Abril último.

Esa gente no se aviene con la rectitud de los funcionarios del poder judicial; sin duda pretenden que los jueces, fiscales, magistrados y todos los que son una garantía social, se pongan al servicio de sus conveniencias ó de sus locuras.

Cuando les viene en gana, la emprenden contra el prestigio de aquéllos, sin más orden que su capricho y sin más norma que sus concupiscencias.

Y los funcionarios y los tribunales lo toleran, no sabemos si por conmiseración ó por desprecio; pero los atrevimientos llegan á un limite, que hace preciso que se ponga coto á tamaños desmanes, porque así lo demandan los prestigios de los tribunales.

Asegúrase que ha llegado el Sr. Teniente Fiscal de la Audiencia de Tarragona, y si su viaje obedece á la indicada recusación, se impone que depure la verdad de ella, para que se castigue con mano fuerte al autor de ella, por su falsedad y por lo poco escrupuloso que se muestra hácia los respetos que merecen los funcionarios encanecidos en el cumplimiento honrado de su deber.

A la comisión que se dirigió al excelentísimo Sr. Marqués de Lema, por acuerdo de la Cámara Agrícola, contesta lo siguiente:

He recibido su atenta comunicación y agradezco mucho el deseo de esa digna Cámara Agrícola de enviarme una comisión para saludarme.

Estoy completamente de acuerdo con Vds. sobre el trabajo del ferro-carril y todos mis esfuerzos vienen encaminados á conseguir que vaya á Tortosa, y á este fin tenemos los diputados interesados por esas comarcas el propósito de presentar á las Cortes una proposición de Ley sacando á concurso dicho ferro-carril con la dirección y trazado antedicho.

Confíen Vds. en mi decidido concurso, y haciendo presente á sus dignos compañeros mi reconocimiento, quedo muy agradecido.

Dios guarde á Vds. muchos años.

Madrid 2 Noviembre 99.

MARQUÉS DE LEMA.

Sr. Presidente de la Cámara Agrícola de Tortosa y su comarca.

El último número de *Tortosa Ilustrada* es interesante por demás. Publica unas notas biográficas de distinguidos tortosinos y además todos los artículos en los que la prensa local ha emitido el juicio que le ha merecido el trabajo de los aficionados que han actuado últimamente en el Teatro del Baleario.

Contiene también dos preciosas poesías.

Véndese dicho número en la librería de D. José M.^a Bernis, Puente Piedra, 1.

Llamamos la atención de nuestros lectores acerca del anuncio que insertamos en cuarta plana, de la zapatería Moreso.

El favor que constantemente le dispensa el público le ha decidido á poner los últimos precios, siendo éstos tan baratísimos, que rara será la persona de Tortosa que no vaya á surtir de calzado en dicha casa.

Por la Administración de Hacienda de esta provincia han sido aprobados los repartos de consumos del actual año económico de los pueblos de Secuita, Mas de Barberans, Caseras, Altafulla, Roda de Bará y ciudad de Valls.

Con el título de Universidad de San Francisco Javier, se proyecta instalar en Pamplona una de carácter libre que comprenderá, por ahora, las Facultades de Filosofía, Letras y Derecho.

Se ha cursado á la Superioridad el expediente de la huérfana de la maestra que fué de esta ciudad D.^a Isabel Dualde.

El papel de fumar MOSCARDÓ se vende en todos los estancos, y al por mayor y menor en casa D. P. Pastor, calle del Angel.

«El Imparcial», se vende todos los días. Librería Voltes.

Encontramos en un colega:

«Continúa interrumpido el curso de la cloaca de la calle de San Roque.

¿Es que el llamado alcalde y la Junta local de Sanidad no quieren darse por enterados de lo que ocurre en calle tan céntrica, hasta que se desarrolle una epidemia en tan populoso barrio?»

No se canse el colega: la interrupción continuará mientras el *monarca* tortosino se halle ausente de esta ciudad.

Porque, en eso de cloacas, es una especialidad y nadie se atreve á disputarle esos triunfos de alcantarilla.

En nuestro pasado número copiamos un suelto publicado por *La Provincia de Tarragona* referente á un abuso cometido por un empleado de la Diputación.

En el número de ayer de dicho colega vemos la siguiente rectificación, que copiamos:

«Obrando, como siempre, con perfecto espíritu de justicia, debemos rectificar un suelto que ayer apareció en estas columnas, referente á un abuso cometido en esta Delegación de Hacienda.

De nuestros últimos informes resulta que no es un empleado el que lo cometió, sino un agente que en dichas oficinas interviene, y como para poner las cosas en el terreno de la verdad jamás nos duelen prendas, hacemos gustosos esta aclaración.

Escriben de Valls:

«Anteayer efectuóse un timo por el procedimiento que tanto cunde ya, de los dos sobres iguales, en la expendeduría de efectos timbrados de D. José Llobera.

El timador compró sellos de franqueo por valor de 12 pesetas, los que guardó en un sobre, y al intentar pagarlos, dijo que se había olvidado el dinero, devolviendo entonces el sobre, para que se lo guardaran en el estanco hasta que volviera pronto con el importe; mas ni pareció el timador, ni los sellos, pues en el sobre que aquél dejó solo se encontraron algunos papeles.

Por el gobierno civil remitióse anteayer al presidente de la Junta Central de Derechos pasivos el estado correspondien-

te al 4.^o trimestre de 1888 á 99 y 1.^o de 1899 á 1900.

En la mañana del sábado declaróse en Reus un violento incendio, en el horno que el señor Amart tiene establecido en los bajos de la casa número 30 del Arrabal alto de Jesús. El fuego se inició en un departamento contiguo al horno donde se hallaba depositado buen número de haces de leña, y gracias al pronto auxilio que prestaron varios vecinos no alcanzó el voraz elemento las proporciones que se temían.

Al lugar del suceso concurrieron las autoridades, habiendo contribuido á la extinción del fuego la bomba de la fabril Algodonera.

Por la tarde, cuando estaba ya dominado el incendio, apercibiéronse algunos vecinos de que se había propagado aquél á una de habitaciones superiores de la propia casa, pudiéndose lograr en breve la extinción total.

Nos escriben de Vendrell:

«Debido al exceso de calor, será casi nula este año la cosecha de las aceitunas, cuya recolección ha tenido que adelantarse para poder salvar las pocas que había y aun en estado no muy sano.

Parece que están algo más solicitadas las algarrobas, haciéndose ventas á 18 reales el quintal catalán, y hay quien espera, con fundamento, que llegarán á 19 y á 20 reales.

El comercio, que casi puedo decir que está paralizado, es el del vino; el de este año se ha ofrecido á 15 y á 16 pesetas la carga, no presentando por ahora el mercado ninguna esperanza para tender al alza. El del año pasado suele pagarse aun á precios algún tanto regulares.»

Por la Comandancia de Marina de Tarragona se llama á todos los individuos de marinería que hayan pertenecido á la escuadra de Filipinas, para incluirlos en relación y pedir sus pagas como naufragos.

NOTICIAS de MADRID

La comisión permanente de las Cámaras de Comercio ha visitado hoy al señor Maura.

El ex-ministro liberal ha prestado grande interés á las manifestaciones hechas durante la visita, la cual se ha prolongado mas de dos horas.

Se ha felicitado al señor Maura del movimiento de opinión que acompaña á las gestiones de las Cámaras de Comercio.

Ha desaprobado la conducta del gobierno, reflejada en el bando del general Despujol.

Ha manifestado á la comisión su propósito de hacer una campaña enérgica contra los presupuestos, distribuyendo entre sus amigos que tienen asiento en las Cámaras el trabajo para examinar la obra del gobierno.

Hablando de ésta, la ha calificado de deficiente, añadiendo que en su sentir el gobierno ha faltado abiertamente á sus compromisos con el país.

La comisión ha salido muy satisfecha de su visita al Sr. Maura.

El ministro de la Gobernación ha conferenciado esta mañana con el señor Mataix.

Se dice que el objeto de la conferencia ha sido recabar de este último la promesa de que no provocará nuevas dificultades al gobierno.

Parece que el señor Mataix únicamente se ha obligado á dar una forma cortés á su discurso.

El debate político del Congreso se prolongará probablemente toda esta semana.

Los jefes de las minorías intervendrán en la discusión.

En la sesión de mañana en el Congreso pronunciará el señor Silvela un discurso que se espera con grande interés por las declaraciones concretas que el jefe del gobierno ha de hacer sobre el criterio del mismo respecto de la cuestión catalana.

Ha continuado comentándose entre los ministeriales el hecho de que se suspendiera ayer la sesión del Congreso sin que el señor Silvela ú otro ministro contestara al señor Romero Robledo.

El disgusto de la mayoría es bastante acentuado, notándose que sus más caracterizados individuos no se recatan de expresarlo, á causa de la conferencia que á última hora de la sesión de ayer celebró el señor Silvela con algunos allegados del general Polavieja.

La reunión de los diputados catalanes terminó á las cinco y media.

Se han tomado los dos únicos acuerdos siguientes:

1.^o Apoyar por unanimidad la enmienda pidiendo autorización para que el Gobierno haga conciertos con las provincias que lo soliciten y que reunan las condiciones para ello.

2.^o Trabajar todo lo posible para ayudar á los contribuyentes á salir del conflicto en que se encuentran.



JOSÉ BALLESTER

Médico-Oculista

TORTOSA (LA CENIA)

Extrae cataratas y practica todas las operaciones de los ojos.

Consulta de 10 á 12 y de 3 á 5

Licor de fibrina

y carne líquida

RICHARD

El mejor tónico reconstituyente contra la anemia, escrófula, raquitismo, tuberculosos y convalecencias.

De venta en todas las Farmacias. Depósito al por mayor: Farmacia del Dr. Calleja, Plaza de Santa Ana, núm. 3, frente á la Catedral.

Administrador de fincas

El que desee tenerlo de completa confianza y buenas condiciones, puede dirigirse á la administración de este periódico donde le informarán.

Gran surtido de estuches

PRECIOS ECONÓMICOS

Librería y Papelería de Biarnés

Pasaje Franquet y Calle de la Ciudad

Aprendiz

Se necesita uno en la imprenta de este periódico.

Tortosa: Imp. de F. Biarnés, Cambios, 3, bajos.

EL NUEVO DIARIO

Órgano del partido liberal dinástico
 Defensor de los intereses morales y materiales
 de **TORTOSA, ROQUETAS y GANDESA**

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS EXCEPTO LOS SIGUIENTES A FESTIVOS

Redacción y Administración: Plaza Santa Ana, 3

Agua minero medicinal

Clorurada, bicarbonatada y litínica

DEL MANANTIAL DE NUESTRA SENORA DE LA

ESPERANZA

en TORTOSA

Declarada de utilidad por Real Orden de 1.º Agosto de 1892

Adoptada por el Hospital general de Barcelona y otros establecimientos benéficos, con preferencia á las de los manantiales similares de gran reputación europea.

Premiada en España, Francia, Inglaterra, Italia, Bélgica, Austria y Estados Unidos con medalla de oro por varias Academias Científicas y en diversas Exposiciones Universales.

DEPOSITO EN BARCELONA: Calle Dormitorio nº 3 San Francisco, núm. 9.

PUNTOS DE VENTA: En todas las farmacias y Depósitos de Aguas Minerales.

PROPIETARIO: Excmo. Sr. D. Manuel Porcar y Tió.

Zapatería de Moreso

Plaza Catedral

Botinas mate puntera ó doble suela <i>clavado</i> para caballero á.	10.50
» » cartera figurada » » » »	11
» » » » cosido á mano » » » »	14
» » puntera » » » »	13.50
» piel color puntera <i>clavado</i> » » » »	11
Brodeguis piel rosa doble suela » » » »	11
» » color » » » »	11
» » » forma novedad » » » »	12
» » » » cosido á mano » » » »	13 y 14
» » » Rusia » » » »	16
» » » » cartera » » » »	17
» todo charol, <i>último modelo</i> » » » »	18
» mate forma novedad » » » »	14

PRECIOS FIJOS, SIN COMPETENCIA

Librería Religiosa, Científica y Literaria

(Casa fundada en 1760)

Francisco Mestre.--TORTOSA

Legislación é impresos para Ayuntamientos y Juzgados:

Libros de primera y segunda enseñanza

Mapas y objetos de escritorio.—Artículos para Ingenieros, Pintores y Dibujantes.—Depósito de la TINTA ESPAÑOLA, la más permanente, líquida y fluida de todas.—CATALOGOS GRATIS.